

Desde Irún

6 de Octubre de 1894

Querido director: Cuando se supo que hoy llegaba á ésta, de regreso de París, el doctor Esquerdo, los republicanos bajaron á esperarle, y le obligaron á asistir á un modesto almuerzo, preparado en la fonda de la Estación, donde el fondista, persona amable y simpática, puso de su parte todo lo posible para que los comensales quedaran satisfechos.

Come todos temíamos, perdió el tren, y le suplicamos que diera una pequeña conferencia en esta localidad, á lo que accedió bondadosamente, porque nada hay tan grato para el doctor Esquerdo como encontrarse entre correligionarios. Inmediatamente se preparó el teatro, y á las nueve de la noche estaba completamente lleno de monárquicos, carlistas y republicanos.

Formaban la mesa el presidente del Comité progresista Sr. Barrios, dos vocales y el Sr. Romero, de esta localidad.

El doctor Esquerdo concedió la palabra á nuestro querido amigo Sr. Romero, y éste recomendó la unión entre los republicanos y el procedimiento revolucionario como inseparable de nuestra bandera.

Manifestó la conveniencia de que se hiciera en este país propaganda republicana, pero sin énfasis, porque muchos son, ó se llaman monárquicos, por el desconocimiento de nuevas doctrinas. Dijo que muchos no saben lo que significa la República, ni lo que se debe esperar de sus leyes; que la clase jornalera y del campo vive en la mayor ignorancia, y sirviendo de carne de cañón á los reaccionarios. Todos estos elementos podemos resumirlos el día que comprendan sus derechos, por una paña se quebranta á fuerza; de darle golpes, según el refrán.

Dijo que necesitamos más republicanos de acción y menos de palabra, pues la Patria así lo exige; que convenía imitar al partido carlista, cuyos hombres, ciegos por su idea, la sostienen con la palabra y con su sangre; que el pueblo no debe olvidar cómo le tratan los monárquicos, y pues nos declaramos guerra, debemos combatirlos sin cuartel; que nuestro triunfo está próximo, porque el edificio de la monarquía está sostenido por puntales carcomidos.

El discurso entusiasta del Sr. Romero mereció muchos aplausos.

Habló después el Sr. Barrios, y haciendo una excursión histórica muy notable, puso de manifiesto las imperfecciones del sistema monárquico, y dedujo que las monarquías envilecen y arruinan á los pueblos. Fué también muy aplaudido.

Al levantarse á hablar el doctor Esquerdo para hacer un breve resumen, fué estrepitosamente aplaudido.

En períodos elocuentes demostró que vivimos en un caos; que aquí no hay Gobierno ni leyes; que el partido fusionista está descreditado porque no sabe gobernar, y que todos dependemos del capricho de un ministro, traducido en un real decreto.

Dijo que los diputados de la nación no pueden hacer nada en beneficio del pueblo, y que las vías legales (por más que él es amante de los dos procedimientos), nada resuelven, y por lo tanto, no hay más remedio que la fuerza. Que el Gobierno considera como una victoria su triunfo electoral último, y ha sido todo lo contrario, una derrota, porque el pueblo se va cansando de la farsa electoral, y quiere la revolución. Por eso no acude á las urnas, y cada voto que falta del pueblo es un voto por la revolución.

Y además—dijo—¿para qué queréis que vayamos á las urnas? ¿para sacar unos cuantos diputados, que de nada sirven, porque las Cortes están casi siempre cerradas? Es menester que no sirvamos de comparsa á los Gobiernos, puesto que en el gobierno civil y en el Gobierno se confabolan todos; dejémosles, y trabajemos nosotros para destruir por la fuerza lo que ellos mismos destruyen con sus ambiciones.

Tuvo períodos elocuentísimos, que fueron estrepitosamente aplaudidos.

La ovación que obtuvo nuestro ilustre correligionario fué inmensa. Le aplaudieron los carlistas y los alfonsinos tanto como los republicanos. Los bravos entusiastas salían de todos los labios, y un mismo sentimiento de admiración hacía batir todas las palmas. Saldrá en el correo de mañana, y aprovecho estos momentos para que usted reciba esta pequeña relación, tomada al vuelo en el mismo tren.

Siempre suyo afectísimo amigo.—El corresponsal.

De actualidad

PROBLEMA PAVOROSO

La lucha titánica entablada entre el capital y el trabajo, entre el individualismo que toma base en las doctrinas políticas y el socialismo, que reniega, á veces, de los partidos políticos con un odio cordial injustificado, presenta ahora en Málaga una fase nueva cuya transcendencia salta á la vista á todas luces.

La huelga de operarios de «La Industria Malagueña» representa uno de los términos del problema obrero en lo que atañe á la intervención de una Junta pericial dentro de una Junta administrativa. Los obreros estiman lógico y necesario que elementos de su seno los representen, no sólo fuera de los talleres de trabajo y en el local de su asociación, sino dentro de la fábrica misma, á despecho de las órdenes prohibitivas de su dueño ó administrador, y á despecho también del tesón que en su actitud muestran los más linajados y prestigiosos soberanos del oro.

Cualquiera podría suponer á primera vista que, dada la resistencia de un capitalista ó de sus apoderados, á lo que estos tal vez con ceptúan ingerencia de funciones, los obreros cediesen y diesen á torcer sus brazos, des pues de todo, torturados y adoloridos en la gimnástica forzada contra el volante que amenaza ó se dispara matando con la crueldad del hierro.

Cualquiera pensaría que los inspirados en las máximas de Carlos Marx, Guesde ó Lassalle, que los fervientes entusiastas de Prudón ó de Augusto Bebel, con la anemia en sus venas y el vértigo en sus oídos, al chasquar y ludir de las poleas y las cremalleras, jadeantes ante el ideal de un pan de flor, ó trémulos por las inquietudes de la familia que se muere de hambre, estaban, desde luego, anonadados con la ductilidad de la cera ó servible cual despreciable carne de cañón.

Cualquiera diría, al ver esos campeones, inermes á fuerza de trabajos forzados, que se había tomado un león para luego arrancarle los dientes y cortarle las zarpas, temiendo su instante de ataque... por lo cual habría que reír de una fiera la cual solo tiene en su enérgica apostura el brío de sacudida que ofrecen sus melenas, melenas agitadas en un espasmo de furor supremo.

Pero no; no deben reír del león cuantos, en vez de discutir el socialismo, se atreven á despreciarlo; que las tesis más sofisticadas y los teoremas más conducentes á la utopía, digno asunto son, en todo caso, del pensador que investiga y del calculista que relaciona. Y no deben reír, porque el problema suscitado en lo moderno se presta á muy serias cavilaciones, tanto para los que profesan las ideas del socialismo revolucionario, al modo de Smith, ó para los que moderan sus teorías dentro del socialismo católico de Schweitzer, pues ya vemos cómo el león, sin dar la zarpada, encontró casi á su lado la Hidra de Lerna, que empuja en su deseo de una vastación universal.

Concretemos: la nueva fase de una intervención socialista para la adopción del obrero en el taller, ha motivado la clausura de una fábrica, cuya importancia es indisputable, como que, apagados sus fuegos, se encuentran y enardecen en Málaga rivalidades enormes, que al Gobierno toca atenuar mediante los buenos oficios de las autoridades, procurando, en cuanto dable sea, la conciliación de intereses y la razonada transigencia de ambas partes.

Sin que procuremos en este instante señalar escuela propia, ni clasificarnos dentro de ninguno de los bandos, debemos, si, desear para todos (el grande y el medianito capitalista) los fueros de la justicia, sin escatimar la admiración al obrero por la virtualidad del trabajo.

El verdadero motor de la industria moderna, su alma mater, no es el capital ni la máquina, sino la inteligencia y el brazo, dos entidades obreras que crean, elevan, reparan y reproducen. ¿Cómo hemos, pues, de combatir á sangre y fuego á los que dan uno y otro en aras de la honradez y del trabajo? Jamás. El exclusivismo sólo podrá conducir á una torpe negación.

Clemente Blanco Villegas. Málaga 4 de Octubre del 94.

¡Luz, mucha luz!

Circunda casi todos los asuntos de nuestro Municipio una falta de claridad tal, que sin

duda por eso atraen con la irresistible fuerza del misterio.

Porque así como la mariposa, deslumbrada por los brillantes resplandores de la lámpara, se precipita en ella hasta abrasar sus ténues alas, del mismo modo la pública curiosidad se siente atraída por las obscuridades del misterio, y penetra á través de ellas sin miedo á horrorizarse ante el repugnante espectáculo de la inmoralidad, y sin escrúpulo de manchar sus ropas con el fango que pudiera encontrar en el fondo de las tinieblas.

Las acciones buenas jamás se disfrazaron, rara vez se procuró, por quien las realizara, ocultarlas en el misterio; solo las malas se ocultar, solo las púbilas se disfrazan.

Así, nada de extraño tiene que todo cuanto trascienda á misterio se reciba por la opinión con las reservas y los recelos naturales.

Es necesario que cuando se trate una cuestión como la actual de los empleados del Encanche, se camine en medio de la más deslumbradora claridad, sin aljía de ella toda sombra que pueda dejar paso á la malicia, justificada siempre en el Ayuntamiento por la triste práctica.

Porque al cabo de más de quince días que el gobernador dió el orden de que se los repusiera, estamos casi en la misma situación.

Una gran parte de esos empleados mandados reponer por la autoridad gubernativa, tiene en su poder las credenciales; pero no se les ha dado posesión de sus deslindos.

El alcalde presidente ha pasado á la respectiva comisión la comunicación para su cumplimiento. La comisión se ha reunido varios días, y esto es todo.

Ayer hemos hablado con un individuo de la referida comisión—el Sr. Aguilera—y nos ha asegurado que no depende de su estudio. Ahora bien; si el alcalde ni la comisión ponen trabas para el cumplimiento del mandato, ¿de quién depende?

Porque aquí todos están dispuestos á cumplir la orden del gobernador, pero los empleados siguen sin tomar posesión.

¿Está enterado el duque de Tamames? ¿Ve el caso? ¿hacen de sus acuerdos en el Ayuntamiento? ¿Lo tolerará sin poner correctivo? No creemos que sea así, porque ha demostrado en distintas ocasiones tener energía suficiente para terminar empresas más difíciles.

Y tenga entendido que la prensa entera, que ha demostrado en esta ocasión completa unanimidad de pareceres, estará de su parte.

Hable si no el Imparcial, que hasta hace pocos días ha seguido paso á paso esta cuestión (que por cierto tiene un tanto olvidada). Él puede envenenarse de haber conseguido la mayor parte del cumplimiento de esa orden. Seguramente el querido colega volverá sobre el asunto, pues no abandonará causa tan justa y tan honrada como la que hasta hoy ha venido defendiendo.

Y en cuanto al Municipio, ya que nada tiene que ocultar, proceda con franqueza, obre á la luz del día, sin usar las medias tintas que ahora emplea, si quiere desvanecer las murmuraciones, que empiezan á tomar cuerpo entre los maliciosos.

OTRA QUEJA DE GALICIA

En el momento de estar reseñando lo que nos ocurre con la cartería de la Vega del Bollo, se nos participa de Barco de Valdeorras que el paquete de todo aquel Ayuntamiento, correspondiente al día 2 del presente mes, fue robado, sin saber por quién; pero el caso es que nuestros suscriptores dejaron de recibir áquel número, y consta que en la ambulancia de Correos se nos asegura que dicho paquete llegó á su destino.

Lo que nos ocurre en el distrito de Valdeorras es incomprendible. Únicamente en ese rincón de Galicia, y hasta de España, aunque hay allí muchas respetadas y respetables personas, puede suceder lo que denunciarnos. Tales hechos, como los de robarnos los paquetes, pueden ejecutarse los malvados y los canallas, de quienes ya tenemos noticias, y si continúan robando, les citaremos con sus nombres y apellidos.

Muchos de estos disgustos podría remediarlos el director general de Correos y Telégrafos echando á la calle á indignos funcionarios, que empujados por caciques de mala fe, ponen en tela de juicio á otros, cuya reputación de hombres cumplidores de su deber está justificada.

Esperamos que se atienda nuestra queja, ilustrísimo señor Montilla.

El anarquista Salvador

(Por telégrafo)

BARCELONA 8 (3:40 tarde).—Sábese que el anarquista Salvador ha remitido al provincial de los jesuitas un extenso escrito haciendo pública y solemne retractación de sus errores anarquistas. La prensa local publicará dicha retractación.

También parece que el obispo de la diócesis ha recibido una manifestación análoga, á la que acompaña la súplica de que le visite en la cárcel. El obispo, según se dice, le complacerá.

BARCELONA 8 (7:40 tarde).—Al enterarse el reo Salvador de la proximidad de la resolución del Tribunal Supremo, se ha afectado profundamente.

Se sabe, de manera extraoficial, que los facultativos del laboratorio químico no han encontrado en la botella de leche llevada al anarquista Salvador sustancia alguna nociva.

La Audiencia ha remitido dicha botella al juzgado de instrucción, con cuya diligencia queda terminado el sumario.—Fabra.

LA VOZ MONTAÑESA

Esta colega nuestro y correligionario dice: «El Nuevo Combate se ha fusionado con EL IDEAL.» Y debiera decir: El Nuevo Combate y EL IDEAL se han fusionado de común acuerdo, sin perder ninguno de sus hombres el punto de vista político que siempre tuvieron y tendrán. Los dos periódicos han resuelto trabajar sin tregua en pro de la Revolución, y, si es posible, con el programa común.

Esto es lo que dice el manifiesto de El Nuevo Combate, y esto es lo que quisiera EL IDEAL, siempre partidario de la unión republicana.

Con que fuera dudosa, querido colega. ¿Pues qué! ¿caso no formuló un verdadero programa la minoría republicana del Congreso, que firmaron todos: federales, progresistas y centralistas?

Los portugueses en Africa

(POR TELÉGRAFO)

LONDRES 9 (6:15 mañana).—Noticias de Lorenzo Marques dicen que todos los indígenas han tomado las armas, y que algunos millares de estos han saqueado las factorías portuguesas.

LISBOA 8 (9 noche).—Un transporte conducirá á Lorenzo Marques cuatro compañías de infantería.—Fabra.

EL VIAJE DE SALMERON

En las Delicias

A pesar de la persistente lluvia, que puso en estado lamentable las inmediaciones de la estación de las Delicias, fué grandísima la concurrencia que á dicho punto acudió ayer tarde, desosa de manifestar al Sr. Salmerón sus sentimientos de simpatía y su protesta por la injusta detención en Lisboa del jefe de los republicanos centralistas.

Los republicanos que fueron á la estación, entre los que se encontraban distinguidas personalidades de diversos partidos, se vieron desagradablemente sorprendidos cuando, llegado el tren que ansiosamente se esperaba, notaron que no venía en él el Sr. Salmerón. Preguntados algunos viajeros, supose que se había detenido en Valencia de Alcántara, donde, según parece, esperaría el arribo del sudexpres, que llega á esta capital á las dos y media de la tarde.

De Valencia de Alcántara

Un telegrama despachado á las nueve y treinta de la noche dice que en aquel momento llegó el Sr. Salmerón, acompañado desde Lisboa por los doctores Souza y Benavides. El Sr. Landa (D. Robén) fué á la estación de Torres Vargas á esperar el tren, para acompañar al Sr. Salmerón hasta Valencia de Alcántara.

Desde Cáceres

Otro telegrama fechado el 8, á las 1 y 15 de la tarde, manifiesta que el Sr. Salmerón, acompañado por varios periodistas portu-

gueses y algunos distinguidos personajes lusitanos, ha llegado por la mañana á Valencia de Alcántara, en cuya población se ha detenido, hospedándose en la fonda de la estación del ferrocarril.

Aunque se ignoran los propósitos del señor Salmerón, todo permite suponer que esperará en esta población el paso del sudexpres, que debe llegar á Madrid á las dos de la tarde.

La llegada á Madrid

Las últimas noticias recogidas no permiten asegurar nada en definitivo respecto de la llegada del Sr. Salmerón á esta capital, y se mantiene la opinión que llegará hoy, probablemente, como hemos dicho, en el sudexpres de las dos y media de la tarde.

Fuego en un Museo

(POR TELÉGRAFO)

AMBERES 8 (6:55 tarde).—Se ha prendido fuego á la reproducción del antiguo Amberes que figuraba en la Exposición de esta ciudad, y llamaba extraordinariamente la atención del público.

AMBERES 8 (10 noche).—Gracias á la rapidez con que se ha acudido á combatir el fuego de la reproducción del viejo Amberes aquél ha sido extinguido.

Han quedado destruidos en absoluto cinco casas y los trajes de la comitiva histórica representando la entrada de Carlos V en esta población.—Fabra.

Los carlistas en campaña

No se trata de que los partidarios de don Carlos se hayan lanzado ya á las matas; nada de eso; trátase sencillamente de la campaña de propaganda que han emprendido por algunas provincias los diuturnos carlistas.

Ayer tocó el turno á Valladolid, y allí se ha celebrado anoche un meeting.

El teatro d Calderón de dicha capital fué el lugar escogido, y en él, según nos manifiestan, reunidos lo más selecto del carlismo de la ciudad del Pisuerga.

A las nueve de la noche dió principio el acto, en el que tomaron parte los Sres. Vega, Cassasola, Mella y Ganda, los cuales pronunciaron discursos, encaminados todos á patentizar las excelencias de la monarquía tradicionalista.

El meeting duró próximamente tres horas, y la concurrencia aplaudió frenéticamente á todos los oradores, y en particular al señor Mella, que estuvo, como es costumbre, elocuentísimo.

ENTRE CHINA Y EL JAPON

(Por telégrafo)

PARIS 8 (6:4 tarde).—Asegúrase que el envío de cuatro buques franceses á las aguas de China obedece á la inteligencia de las potencias, que cuenta ya con la adhesión de Inglaterra, Rusia, Alemania y Francia.

Según despachos de Chefoo, los ministros ruso é inglés marcharon ayer á Pekin, siendo desconocido el objeto de su viaje.

Las mujeres y niños de residentes en Pekin se han alejado de la ciudad, en previsión de un ataque.

LONDRES 8 (11:15 noche).—Se confirma que median activas negociaciones entre las potencias con objeto de acordar las medidas necesarias que sirvan de salvaguardia á los intereses de sus respectivos nacionales en China, pero oficialmente se califica de prematura toda noticia que tienda á hacer creer la existencia de una acción más extensa de las referidas potencias.

SHANGHAI 9 (6 mañana).—A consecuencia del rumor, cada vez más extendido, de una próxima invasión japonesa, ha estallado un motin en Yehou, residencia de verano del emperador, asegurándose que los amotinados tratan de derribar la actual dinastía.

PARIS 9 (6:25 mañana).—Un despacho de Tien Tsin anuncia que el cónsul americano, considerando seguro el ataque de Pekin por las tropas japonesas, ha aconsejado á sus nacionales que abandonen cuanto antes la capital.

PARIS 9 (9 mañana).—Se acaba de recibir un despacho de Shanghai anunciando que la vanguardia del ejército japonés ha atravesado el río Yalú, acampando en Manchouria, creyéndoseos inminente una gran batalla.—Fabra.

dos veces se tiñó de púrpura su blanco semblante, y otras tantas se adereó á Basquine con una expresión confusa de interés, de reserva y casi de miedo.... Alentada Basquine dió un paso hacia ella, presentándole las dos manos, pero fuese por temor ó por indecisión, ello es que Regina retrocedió vivamente.... La segunda vez creía á vercer sus dudas, pero una ojeada severa del aya, acompañada de esta exclamación:

—¡Reginal... paralizó sus buenas intenciones.

El cielo se había ido encapotando; al través del follaje se vieron brillar algunos relámpagos: el aya, que sin duda comenzaba á inquietarse seriamente, dijo con acritud á Scipion:

—Se os antojó que nos separásemos del camino, porque sois caprichoso como niño mimado, y ahora se nos echa encima la tempestad....

—¡Y á mí que me importa!... Quiero crema, y crema tendré, respondió Scipion.

El aya se encogió de hombros, y volviéndose hacia Bamboche, que con los ojos bajos y la frente bañada en sudor aguardaba la respuesta humildemente, le dijo:

—Soy, le dijo, aya de Mr. Scipion, hijo del señor conde Burivau. Mr. Roberto y Mlle. Regina me han sido confiados por su familia para venir á merendar con el señorito Scipion; por lo tanto, no puede encargarme de vosotros, prescindiendo de que siempre sería una locura.... un absurdo el hacerlo.... ¡Si hubiera una de recoger á todos los jóvenes perdidosos que encuentra.... vamos, sería una ridiculez.

—¡Señora, replicó Bamboche, dominándose y en tono suplicante, haciendo el último esfuerzo para enterarsela; si supierais cuál es nuestra posición!... de un momento á otro nos pueden prender como vagabundos.... y meternos en la cárcel.... sí, en la cárcel.... hasta los diez y ocho años.... ¿Y por qué? porque no tenemos padre, por-

que nos vemos abandonados... y, no obstante, ¿qué es lo que pedimos? Un leve apoyo y medios para trabajar: pan, agua, paja, y ser buenos aprendices.... hélo aquí todo.... ¿Qué rico habrá que no pueda dar esta limosna al pobre cuando se la pide con el mayor fervor.... y con las lágrimas en los ojos?

En efecto, dos lágrimas cayeron sobre las mejillas de Bamboche.

Regina, que fué la primera que lo notó, dijo al aya, sin ser oída, con acento lastimoso:

—¡Ved, señorita, cómo llora!

Hasta la misma aya pareció conmovida, y Roberto, al dirigirse á ella, dijo como Regina:

—¡Es verdad, llora!

—¡Oh! sí, replicó Scipion fijándose; papá dice que los mendigos hacen siempre ese papel.... para robarnos el dinero.

—¿Cuánto le detesto á ese niño, me dijo Basquine sin ser oída: Bamboche va á echarsele encima... tanto mejor.

Pero Bamboche suplicaba con demasía la resolución y sinceridad para hacer caso de las impertinencias del vizcondesito; y por lo mismo, dirigiéndose nuevamente al aya, que veía conmovida:

—Vamos, señora, le dijo: ceded á este digno movimiento; tened piedad de nosotros, y presentadnos al señor conde, de quien nos habéis hablado, y estoy seguro de que no se incomodará porque hayais tenido compasión de nosotros; ya haremos por enterarsele; llevadnos á su presencia.... dejadnos subir á la traserá del coche....

—¡En mi coche.... estos chicos perdidosos! exclamó el vizconde con asombro, ¡pues estaría bueno!

—Amiguito, contestó el aya á Bamboche, volviendo á encoger los hombros; si concierdas al señor conde Darivau, sabrías que él, menos que nadie, comete semejan-

que al fin éramos todos unos niños: así es que contestó con tanto desprecio como enojo:

—¡Habrás visto á miserables como ellos... recibir con tanta insolencia la limosna que se digna uno hacerles!...

Bamboche permaneció silencioso un momento, echando á su alrededor miradas siniestras, cual si estuviese combinando algún proyecto. De pronto se arrojó sobre el aya con la agilidad de un gato montés, la asió por el pescuezo y gritó:

—Martín.... sujeta á ese par de tunantes.... tú, Basquine, echa mano á esa chica.

Me precipité hacia Roberto, quien cogió animosamente una botella y me la tiró á la cabeza; paré el golpe, y cogiéndole por la mitad del cuerpo con la ligereza y vigor que había ya adquirido, le tendí en el suelo con facilidad.

Scipion, en tanto, naturalmente atrevido, se me agarró á las piernas, y procuraba morderlas; mas luego que puse una rodilla sobre el pecho de Roberto, bastándome para sujetarle, cogi con la mano á Scipion por su largo pelo y logré hacerme dueño de él, mientras que Basquine, obediendo también á la voz de Bamboche, caía sobre Regina y la apretaba con fuerza entrambos brazos, diciendo:

—¡Si no os movéis.... no os haré daño.

Todo esto pasó con extrema rapidez. Luego que ejecutamos de esta manera, casi maquinal, las órdenes de Bamboche, tratamos de averiguar á que altura se hallaba con el aya.

La pobre mujer, livida de espanto y dominada fácilmente por Bamboche, que era muy robusto y estaba muy alto para su edad, se dejaba atar á un árbol con un largo cable que llevaba.

Sacando después de la bolsa las pistolas que ya nos había enseñado, cuando cayó Lucifer reventado, Bamboche se las puso al aya delante de los ojos, y la dijo:

Importante

Todas las personas que desde el 1.º del corriente mes hayan recibido EL IDEAL, con motivo de la fusión de este periódico y El Nuevo Combate, serán consideradas como suscriptores, puesto que no han devuelto ningún número hasta la fecha.

Sepan los suscriptores de provincias que no es disculpa admisible el contestar que no han pedido la suscripción, porque lo correcto, según costumbre, es devolver los números a la administración del periódico, cuando no se quiere la suscripción.

En todo caso, consta que este periódico se ha servido a todos los antiguos suscriptores a El Nuevo Combate.

Esperamos, pues, que el que no haya cumplido el requisito indicado, se servirá aceptar el recibo de nuestros cobradores.

LA REPUBLICA EN ACCION

Es indudable que, cada día que pasa, va sintiéndose más y más en España la necesidad de la Revolución.

De algún tiempo a esta parte venimos dedicando preferente atención a cuanto escriben los periódicos de provincias, y no pasa día sin que de ellos podamos señalar algo que corrobore nuestro aserto, y en prueba de ello, véase parte de lo que dice nuestro querido colega La República, de Valencia, en un artículo que publicó en su número de antaño, y que titula: «Nuestro procedimiento se impone.»

«Se ha venido discutiendo por espacio de diecinueve años, a más de infinitas de programas y sin llegar nunca a un acuerdo, pues cada programa, partiendo de lo común, venía a ser, ni más ni menos, que la aspiración de distintas personalidades, que con esta mascarilla disfrazaban su ambición y el deseo de ser la primera figura, se ha venido discutiendo además, como decimos, la oportunidad de sidebiamos ser platinos o revolucionarios, y con estos dimes y diretes hemos sentido a diario subirse la sangre al rostro, y ha sido necesario en muchas ocasiones tener que ocultar nuestra vergüenza para no oír sangrientas burlas de nuestros adversarios.»

No hay hombre alguno, repetimos, con derecho a imponer programas; el credo, el programa democrático de la República, está ya escrito y sancionado por el sentimiento liberal y por las leyes de la moral y de la justicia; el que pretenda introducir en él modificaciones, pierde el tiempo, pues únicamente la experiencia, al implantar nuestras reformas, nos demostrará las enmiendas que en sentido progresivo sean factibles, a partir de nuestras leyes democráticas.

Es decir, debemos ir, no a la República encerrada dentro de un criterio personal, por más que éste sea el de una eminencia, pues por encima del hombre más eminente está la eminencia del país; en este sentido, iremos a la República que se ajuste a los intereses nacionales y al buen sentido del pueblo español, que nunca es malo, por más que haya sido perturbado en infinitas ocasiones por tantos explotadores, de los que por desgracia hemos sido juguete.»

Nuestro estimado colega La Publicidad, de Barcelona, publica un hermoso artículo, con el título de «Revolución» el cual está repleto de verdades, tales como la que a continuación insertamos con mucho gusto: «Si la República hubiera podido vivir en paz, ¿qué no hubiese hecho en los veinte años que dura la restauración?»

Telegramas

De la Agencia Hispano-internacional)

Bolsas extranjeras

PARIS 8.—Después de la hora oficial de Bolsa, han cerrado hoy:

Exterior español..... 69'375

3 por 100 francés..... 102'21

LONDRES 8.—Después de la hora oficial de Bolsa, han cerrado hoy:

Exterior español..... 69'43

El oro

BUENOS AIRES 9.—Precio especial de la «Agencia Fabra».—(Servicio del oro en el día de ayer, 354.)

Vapor correo

SINGAPORE 8.—Hoy lunes ha salido de este puerto para Manila el vapor correo de la Compañía Transatlántica Isla de Panay.

Delegado brasileño

BUENOS AIRES 8.—Un despacho del Brasil dice que aquel Gobierno enviará un delegado a Europa con el exclusivo objeto de tratar la cuestión de la emigración.

Presupuestos franceses

PARIS 8 (6:30 tarde).—La comisión de presupuestos de la Cámara se ha consagrado nuevamente al examen de los mismos.

Contra los judíos

BUDA PESTH 8 (4 tarde).—La Cámara de Magnates ha desechado por 109 votos contra 103 el proyecto referente al reconocimiento legal de la religión judía.

DEFRAUDACION EN CUENCA

Falsificación de recibos

Que haya una defraudación más, que importa al mundo?

Ya estamos acostumbrados a este género de distracciones, así que no hay por qué asustarse, y allá va el relato de lo que ocurre en la Delegación de Hacienda de Cuenca, convertida en agencia de todo género de agios y malversaciones.

Hace poco más de un mes que un empleado de dicha Delegación observó se cometían incorrecciones de alguna monta, las cuales llegaron también a conocimiento de cierta persona, que, temiendo sin duda pudieran achacarle alguna responsabilidad en el chanchullo, ordenó que una comisión compuesta de seis oficiales de la Intervención y de la Tesorería, procediese al examen y liquidación de las cuentas correspondientes a los años de 1891-92, 1892-93 y 1893-94, rendidas por los agentes ejecutivos.

Esta comisión descubrió recibos por valor

de treinta y dos mil trescientas pesetas, falsificados por el agente ejecutivo de la zona de San Clemente, D. Francisco Arcas Catalán.

Cómo se hacía la falsificación

Los recibos falsificados que se descubrieron estaban extendidos a nombre de los mayores contribuyentes del partido, entre ellos la infanta doña María Cristina, el conde de Santa Coloma y el marqués de Castellfort.

Comprobados los recibos con sus matrices, echos de var ensaguada, lo burdo de la trama tejida por el agente ejecutivo de San Clemente, quien había cobrado los recibos legítimos y devuelto como incobrables los falsos. Como en aquella época no se examinaron los recibos ni los expedientes de adjudicación al Estado de las fincas de esos supuestos deudores, no se descubrió el negocio llevado a efecto por el agente ejecutivo en connivencia con algún alto empleado de la Delegación, que era el único que podía encubrir la irregularidad.

La comisión de empleados se vio coartada en su libertad de acción por una persona de gran autoridad, que se esforzaba en impedir la divulgación de hechos tan punibles; pero con su tesón, digno del mayor encomio, pudo vencer las dificultades que hallaba a cada paso, y llegar hasta el fin, pasando el tanto de culpa a los tribunales.

Interviene el juzgado

El juez, D. Pompeyo Canizares, con el teniente fiscal de la Audiencia, D. Sebastián de Miguel, intervinieron en el asunto, presentándose en la Delegación de Hacienda para instruir el sumario.

Aún se quiso salvar al agente ejecutivo de San Clemente por medio de un arreglo, que consistía en que éste ingresara el importe de los recibos falsificados, devolviéndose éstos; pero cuando se recibió la suma necesaria para efectuar el ingreso en las cajas del Tesoro, ya el juez se había incautado de los documentos y comenzó el sumario.

El agente malversador no halló otro medio de evadir la acción de la justicia que el de ponerse en salvo, desapareciendo, sin que hasta la fecha se conozca su paradero.

En virtud de las diligencias practicadas por el inteligente juez D. Pompeyo Canizares, éste decretó la detención del tesoro de la Delegación de Hacienda, D. Matías Buyosa Estéban, del recaudador de la zona de San Clemente, D. José Bustindui Vivaldau, y de los auxiliares del agente ejecutivo D. Jorge Meneses Grimaldos, D. Antonio Villora Torrecilla, D. Tomás Martínez Romero y don Felipe Pastor Collado, los cuales prestaron declaración, refiriendo la verdad de lo acaecido, si bien ocultando ciertos detalles de importancia, que pueden perjudicar a personalidades no inculpas en este proceso.

Inspección administrativa

Cuando se tuvo conocimiento en el ministerio de Hacienda de la malversación descubierta, se envió una comisión inspectora, que llegó a Cuenca el día 30 de Septiembre último.

Esta instruyó el oportuno expediente, que puso al descubierto irregularidades de muchísima importancia, sobre todo en expedientes de fallidos, de fincas adjudicadas al Estado, que adolecen de tales defectos, que es de crear saldrá el Tesoro perjudicado en sumas considerables.

Sólomente los agentes de las zonas tienen presentados recibos no cobrados, por valor de más de 600.000 pesetas.

Habría que deducir responsabilidades para varios agentes y funcionarios de todas categorías, pero desde luego podemos asegurar que en este, como en otros asuntos parecidos, quebrará la soga por lo más flojo, y aquellas autoridades administrativas que se vean envueltas en el proceso se les instruye, ni pagarán sus culpas, ni aun siquiera resultarán acaso responsables de otra cosa que de descuido ó negligencia en el cumplimiento de su deber, aun cuando se vean agasados por la opinión y por los hechos de estafas y protecciones de los malversadores.

Información

Santo de mañana.—San Francisco de Borja.

Efemérides.—Día 9 de Octubre.—En este día, y año de 1808, las tropas de la división del marqués de la Romana, que forzábas por Napoleón ocupaban a Dinamarca, sabedoras de la guerra de la Independencia, después de haber jurado arrodilladas morir por sus banderas, desembarcan en Santander entre los vítores de los nobles montañeses, que los reciben con los brazos abiertos.

Igualmente, esta fecha recuerda la vida y muerte de San Dionisio Areopagita, sucedida la última el año 119, cuya sanguinaria efeméride eclipsa el nacimiento en 1647 del inmortal y desgraciado hijo de Alcalá, Miguel Cervantes, autor de El ingenioso hidalgo Don Quijote de la Mancha.

GACETA

La de hoy contiene, entre otras, las siguientes disposiciones: GRACIA Y JUSTICIA.—Decreto de personal.

GOBERNACION.—Orden resolutoria de un expediente relativo a la fundación del Hospicio de Caba.

—Otra confirmando la suspensión del alcalde y tres concejales del Ayuntamiento de Villalgorido (Jaén), decretada en 1.º de Agosto último por el gobernador de la provincia.

DE MADRID

Por falta de postores, quedó ayer en la Diputación provincial sin adjudicar la subasta anunciada para la provisión de chocolate y leche, con destino a los establecimientos benéficos de la provincia, y como era la tercera vez que se intentaba celebrar dicha subasta, se ha trasladado el expediente a la Comisión provincial para que resuelva lo que crea oportuno.

El número de La Justicia dando cuenta de la expulsión del Sr. Salmerón de Portugal, ha sido denunciado.

Sentimos en el alma el percance del estimado colega, pero al mismo tiempo le felicitamos por su energía.

Esta noche, a las ocho y media, se celebrará en el Liceo Rius el anunciado meeting socialista, con objeto de aplaudir la actitud de los huelguistas de Málaga y censurar la conducta del Gobierno, que mantiene en Barcelona la suspensión de garantías constitucionales y consiente que en las minas de Vizcaya se obligue a los obreros a habitar en inmundos barracones y a proveerse de comes-

tibles en las tiendas de los capataces y encargados.

Se ha prorrogado hasta el día 15 del actual la matrícula gratuita de taquigrafía y gimnástica de la Sociedad Económica Matritense.

Ayer visitó al Sr. Becerra una comisión de representantes de los intereses filipinos, con el objeto de hacerle presente la necesidad de resolver el conflicto monetario. El Sr. Becerra dijo a la comisión que no podía atenderla por no tener representación oficial. Manoliu, pero Manoliu.

Casi a la misma hora y con la misma pretensión, visitó otra comisión a D. Amós, para encarecerle resolviera en plazo breve lo del canje de la plata y recaudación especial. Pero D. Amós, por ahora, se hace el sueco y.... vamos viviendo.

En la reunión celebrada anteaayer en el palacio del general Pando se tomaron varios acuerdos relativos a la desafección de la calle de Ferraz.

Sin aventurar juicios, podemos asegurar que, en la reunión, las opiniones fueron distintas, por cuya causa quedó la cosa sobre el tapete.

SUCESOS

Ha recuperado la policía un reloj de oro que hace días le fué robado al señor Cachavera.

Un incidente desagradable ocurrió ayer en la Bolsa entre un agente y un representante de una casa de banca de París, los cuales se dieron de bastonazos.

Esta cuestión terminará en los tribunales, según dice un colega.

Ayer se cometió un robo en la casa número 8, de la calle de Mira el Río, consistiendo en varias ropas y metálico los ladrones fueron detenidos.

También fué detenido un camarero que sustrajo ayer un paraguas en la Iglesia de Monserrat.

En la calle del Amparo mordió anoche un perro a una niña de seis años, llamada Gregoria Martínez, la cual resultó con heridas de pronóstico reservado en la cabeza y en la cara.

Ayer, a las nueve de la mañana, fué hallado en los jardines de la Cuesta de la Vega un joven de veintidós años que, completamente desnudo, se estaba muriendo de hambre. A pesar de haberse dado el oportuno aviso, eran las once y media de la mañana y nadie acudía en auxilio de aquel infeliz, cuya vida se escapaba por instantes.

A esa hora, merced a la intervención del señor alcalde del barrio, D. Fernando Docal, y a los caritativos sentimientos de un cochero, que se ofreció a llevarlo en su carruaje, el desdichado no falleció en medio del camino, más abandonado que un perro.

Bibliografía

Le Contrat Democratique.—Ora publicada por la casa Grastier, de París. Este folleto, que no se compone más que de 94 páginas, encierra en tan poco terreno mucha semilla, mucha y buena, que crecerá y dará sazonado fruto.

El autor, que firma con el pseudónimo de O, conoce bien el asunto de que trata, habla con claridad, como hablan los que dominan una materia y los que no tienen miedo a las consecuencias de lo que dicen.

Anatematiza con furor la confusión en la ley escritora, de la cual no puede resultar sino la injusticia y el servilismo por parte de los encargados de administrar justicia, cuya porción de hombres es el elemento deletéreo que mina y corroe la sociedad humana.

Tiene razón el escritor; de ahí resulta el progreso, y éste no puede ser sino la consecuencia de la aplicación de las leyes naturales.

El Contrato Democrático se vendió al precio de un franco cincuenta céntimos, en la librería Grastier, 12, rue des Pyramides, París.—A. Ambros.

DIVERSIONES

Elleca

El próximo jueves se verificará en este teatro el estreno de la zarzuela en un acto titulada El Españoleto.

Campanero y sacristán, la aplaudidísima obra de Labra y Ayuso y Caballero, sigue proporcionando grandes entradas, y obtiene una notable interpretación, especialmente por parte de la señora Fuertes y del Sr. Pinedo.

Aquella distinguida y bella tiple hace continua gala de sus facultades, cantando con mucho arte y gusto, a tal extremo, que to cada vez que se ve obligada a repetir el aria y el dúo a instancias vivas del público, a quien arrebatan las agilidad y la dulzura de su voz.

Pinedo está muy gracioso en su papel de asistente, demostrando una vez más que es un gran artista de indiscutible mérito y de flexible talento.

El pan del pobre es el título de una obra dramática que han terminado los Sres. González Liana y Francisco Rodríguez, que será estrenada tal vez en Novedades.

Zarzuela

La empresa del favorecido y elegante teatro, accediendo a las reiteradas peticiones de la selecta y numerosa concurrencia que asistió a la función de ayer lunes, ha dispuesto señalar los lunes y viernes no festivos de cada semana como día de moda.

A este fin abre un abono especial para dichas representaciones, desde mañana miércoles, de once a una y de tres a cinco.

Se darán detalles de las condiciones de abono, en la contaduría del teatro.

Probablemente el sábado próximo debutará la señorita Bofil en este teatro, y se dará a conocer al público madrileño en la zarzuela en dos actos de Granés La telefonista, estrenada con gran éxito en Barcelona.

Romero

De P y W es el título de un juguete cómico lírico en verso, original el libro del colaborador autor Felipe Pérez, y la música del maestro Rubio, que en la presente semana se estrenará en este teatro.

Cuantas personas conocen el referido libro aseguran que es una verdadera filigrana, digna del popular autor de La Gran Vía.

AL CERRAR

La crisis viene por el lado allá de los mares, y el Sagasta no lo remedia, el antiguo Marat español cederá la poltrona que debe a sus nuevos amos monárquico-borbónicos.

No se atrevió a destruir por completo la obra de su antecesor, y ha conseguido con su política incolora disgustar a todos.

Imposible parece que Becerra haya resultado menos liberal que Maura; pero así es. ¿Que ha hecho Becerra de su morrión de militancia?

Al Gobierno de Sagasta le importa poco que las relaciones comerciales entre Francia y España se interrumpen 6 se anulen; pero, en cambio, no quiere disgustar al monarca portugués.

Las relaciones de los pueblos nada significan.

Las relaciones de las casas reinantes que aguantamos, con el enorme peso de sus listas civiles, esas sí que deben permanecer inalterables.

Por eso el democrata Aguilera ha de denunciar a nuestro querido colega La Justicia, para que no queden impunes sus atrevimientos con el fidelísimo Rey de Portugal, y para que los demás periódicos republicanos escarmentados en cabeza ajena.

Querida Justicia, esta es la justicia que mandan hacer.

Escribimos estas líneas a la misma hora en que el Sr. Salmerón debe llegar a Madrid; pero no careremos sin adelantar a nuestros lectores algunos noticia acerca de la entrada.

El gobernador civil, que ha almorzado en Fornos, ha pedido el coche y el bastón, que generalmente no usa.

Esto nos induce a creer que el duque de Tameses se propone ser uno de los manifestantes.

Nueve multas se impusieron ayer a las empresas de tranvías, por.... exceso de carga.

Lección oportuna ha recibido el médico de Colmenar de Oreja.

Parece ser que en las pasadas elecciones de diputados provinciales, defraudó una candidatura tan simpática, que los vecinos de dicho pueblo han prescindido de los servicios médicos del Sr. Vías.

Tomó mal el pulso a la candidatura ministerial, con la circunstancia agravante de luchar contra un hermano político suyo.

A pesar de lo que se decía, de lo cual nos hacemos eco en otro lugar, el Sr. Salmerón no ha llegado hoy en el sudexpres de Portugal.

En la estación del Norte y aun en la de las Delicias, le esperaban varios correlligeros y amigos, que vieron defraudadas sus esperanzas.

Respecto a su retraso en el viaje, dícese por algunos que se encuentra enfermo en Valencia de Alcántara; pero la versión más general, y que tiene mayor viso de exactitud, es la que el ilustre jefe del partido centralista se encuentra en aquella estación de la frotera portuguesa esperando a su familia, que se encuentra en Lisboa, para regresar a Madrid en unión de ella.

Ignórase, por tanto, cuándo llegará a Madrid.

NUEVO SERVICIO

MEDICO -- QUIRURGICO DOMICILIARIO

CONSULTORIO INTERNACIONAL

Arenal, 1.—Teléfono 783

La favorable y creciente acogida que el público de Madrid y provincias, sin distinción de clases, sexos ni edades, viene dispensando a este Consultorio, inaugurado hace dos años, y el éxito cada vez mayor de nuestros tratamientos médicos y quirúrgicos, nos ponen en el caso de organizar nuevos servicios que permitan aplicar dichos métodos curativos con las menores molestias y gastos que sean posibles.

Uno de esos servicios, completamente nuevo en España, y acaso en Europa, es el que tenemos el gusto de inaugurar desde esta fecha, y que puede sintetizarse en estas palabras: asistencia rápida, esmerada y económica (si se tiene en cuenta los cuantiosos dependidos que el servicio lleva consigo) por médicos especialistas competentes que, a cualquier hora del día ó de la noche, visitarán a los enfermos que lo deseen.

Nos ha hecho pensar en la conveniencia de este servicio la proximidad de la estación invernal, en que los rigores del frío, la lluvia y la humedad, causan numerosas enfermedades agudas, principalmente respiratorias, e impedirán a muchos de nuestros clientes asistir como quisieran a los gabinetes del Consultorio.

Claro es que, al hablar así, no nos referimos tan solo a los pacientes que por su estado se ven obligados a permanecer en cama, sino también a aquellos otros, cuyo número es inmenso, que, aunque molestados por una afección nerviosa, un estado catarral crónico, una lesión cardíaca, uterina, pulmonar, salen de casa, comen y beben como si estuvieran sanos; pero temen, con fundado motivo, cualquier cambio de temperatura, cualquiera trasgresión higiénica que podría agravarles considerablemente. Estos individuos, al llegar el invierno, se ven privados de la asistencia esmerada que en nuestro Consultorio prestan distinguidos médicos españoles y extranjeros, y de la aplicación de los ingeniosos y útiles aparatos que el establecimiento posee.

Hasta ahora, los que no podían venir al Consultorio hacían que fuera a su casa el médico especialista que los estaba asistiendo, el cual, provisto de los instrumentos y aparatos necesarios, evitaba en gran parte tal inconveniente; sin embargo, como el personal se encuentra casi constantemente ocupado con los numerosos enfermos que asisten al Consultorio, sólo en ocasiones muy raras, y a cambio de un precio relativamente elevado, podían hacerse con cierta premura las visitas a domicilio.

Pues bien: ha llegado el momento de que introduzcamos una modificación que seguramente ha de ser bien recibida por el público, y que contribuirá a realizar la misión altamente humanitaria que inspiró la fundación de este Consultorio, aunque otra cosa crean algunos envidiosos.

El Director ha acordado ampliar desde luego notablemente la asistencia a domicilio, adquiriendo por una parte gran número de aparatos de reciente invención, ingeniosos

y de fácil manejo, y por otra aumentando considerablemente el ya numeroso personal facultativo del establecimiento. Para que nadie pueda dudar del correcto y caballeroso proceder de este Consultorio, se ha abierto un público concurso, al cual han acudido muchos distinguidos doctores y licenciados en Medicina, que ejercen con gran prestigio su profesión en Madrid y en provincias.

Esto nos ha permitido hacer una buena selección, para la cual hemos tenido presente, no sólo los méritos científicos y profesionales de los solicitantes, sino también sus aptitudes diversas y las especialidades a que se dedican. Dejando a un lado utilidades y recomendaciones, que tanto suelen utilizarse en los concursos oficiales, nos hemos inspirado en los antecedentes de cada individuo; y con arreglo a ese criterio hemos elegido cuatro distinguidos profesores que cursaron su carrera en las grandes ciudades de España y perfeccionaron sus conocimientos en los grandes hospitales de París y Londres.

De este modo, siendo tan numeroso el personal del Consultorio, y dedicándose cada profesor a una sola rama de la Medicina ó de la Cirugía, el enfermo obtiene ventajas indiscutibles, entre ellas las siguientes: haber siempre en este centro un médico especialista dedicado a la afección que aquel padezca; encontrar a cualquier hora del día ó de la noche un médico dispuesto a asistirle en el acto; poder avisar por teléfono; tener siempre un coche a disposición del facultativo, que a los pocos minutos de la llamada puede estar a la cabecera del enfermo; una gran facilidad para celebrar consultas, sin pérdida de tiempo, entre los médicos del Consultorio; utilizar los aparatos eléctricos, vaporarios, inhalaciones, pulverizaciones y demás medios diversos con que cuenta el Consultorio; poder elegir entre los métodos terapéuticos, el alopatrico, el homeopático ó el dosimétrico, etc.

La asistencia a los partos, puerperios y enfermedades de la mujer se hace en la misma forma, pudiendo elegir la paciente entre los médicos del establecimiento, la profesora obstétrica del mismo ó una comadrona con título legal.

Es de esperar que el público, convencido de esas ventajas, utilice el nuevo servicio que los ofrecemos, compensado en parte los cuantiosos sacrificios que nos hemos impuesto por atenderle bien y satisfacer una verdadera necesidad, cual es la de poder encontrar en cualquier momento un personal idóneo y numeroso que trata una enfermedad aguda ó crónica, médica ó quirúrgica.

Los médicos elegidos por la Dirección de este Consultorio, como resultado del concurso a que antes nos referimos, son los siguientes:

Dr. Antón Barrasa, ex-catedrático de la Universidad de Salamanca, especialista en las enfermedades de los ojos.

Dr. Luis Marco, ayudante que fué del catedrático Dr. Encinas, y primer jefe clínico del Dr. Ferrada, especialista en cirugía.

Dr. Temprado Huelves, ex-diputado a Cortes, especialista de enfermedades nerviosas.

Dr. Aurelio Ripoll y Herrera, ayudante del catedrático Dr. Ballesteros en Sevilla, especialista en las enfermedades del pecho.

A más han sido nombrados cuatro médicos supernumerarios para los servicios extraordinarios.

Todos ellos estarán dispuestos a asistir en cualquier momento a las personas que demanden sus auxilios. Y si este servicio es útil para el vecino de Madrid, que puede utilizar los servicios de nuestro Consultorio, situado en el punto más céntrico de la corte, ¿cuánto más no lo será para el forastero que a nadie conoce, para el extranjero que ignora nuestro idioma y se ve acometido repentinamente por aguda dolencia?

Y como prueba fehaciente a lo expuesto que el servicio es cómodo, rápido y económico, los honorarios son los siguientes: Primera visita a domicilio; de ocho de la mañana a nueve de la noche, cinco pesetas. Las sucesivas a 2'50. Una visita de nueve de la noche a ocho de la mañana, diez pesetas. Consulta entre los médicos del Consultorio; por cada uno, diez pesetas. Asistencia a un parto durante el día, veinte pesetas. Idem por la noche, treinta pesetas. Idem diagnóstico a precio convencional.

Honorarios por visitas en el Consultorio

De ocho y media a diez de la mañana, gratis a los pobres; consulta y operaciones. De diez a doce de la mañana, dos pesetas; reconocimiento, cinco pesetas. De dos a seis de la tarde; consulta cinco pesetas; reconocimiento, diez pesetas.

Nota. Este nuevo servicio empieza a regir desde el día 8 del corriente mes.

Espectáculos para mañana

Comedia.—A las ocho y media.—Los Intrusos.—La Dolores.

Zarzuela.—A las ocho y media.—Miss Halyatt.

Lira.—A las ocho y media.—Las solteras.—El mundo comedia es, ó el baile de Luis Alonso.—Zaragüeta.—(Segundo acto.)

Elleca.—A las ocho y media.—La Diva.—La leyenda del monje.—La ozarina.—Campanero y sacristán

Martín.—A las ocho y media.—Pepe la Fresca.—Pepe Melaza.—Los diputados.—Un cuento del tío Marcelo.

Romero.—A las ocho y tres cuartos.—Los africanistas.—Siluetas madrileñas.—Un punto filipino.—¡Alto! ¿Quién vive?

Apolo.—A las ocho y media.—La verbena de la Paloma.—Los africanistas.—Las niñas de senual as.—El capitán Meñstófeles

Gran Circo de París.—A las nueve de la noche.—Variada función ecuestre, gimnástica, acrobática y cómica y las zarzuelas en un acto tituladas: Métese en honduras y Torar por lo fino; También toman parte las fenomenales Vaidis.

Entrada general 50 céntimos.

Gran Circo de Colón.—A las ocho y tres cuartos.—Moda; última semana de la temporada, tomando parte el domador de leones Mr. Mallen, la Exposición de Chicago y todos los artistas de la compañía.

Entrada general 50 céntimos.

Fronton y triqueté de San Francisco el Grande.—Dos grandes partidos de pelota a cesta, a las cinco y tres cuartos y diez de la noche, entre cuatro jóvenes pelotaris.

MADRID.—1894

La Nacional.—Imprenta, Caños, 4, bis.

Tomando una cucharadita de las de café, al día, antes de cada comida, prepara la digestión y abre el apetito.

LA SALUD A DOMICILIO--LA MARGARITA EN LOECHES

Como purgantes, a las dos horas de la mañana, al desayuno. El agua puede conservarse sin perder sus virtudes.

Antibiliosa, antiescorbutica, antihéptica, antisifilítica, antiparasitaria y muy reconstituyente.—Con esta agua, de uso general hace cincuenta años, se tiene la salud a domicilio.—Premiada siempre la primera con grandes diplomas y medallas de oro y distinciones.
Depósito central: Jardines, 16, bajo derecha, Madrid.—Prevenirse contra anuncios de aguas llamadas naturales, y que pretenden ser iguales y aún mejores, y dicen que no irritan, y es porque carecen de fuerza. La de LA MARGARITA se adapta a todos los estómagos, no irrita, y mezclada con agua, resulta aún muy superior a las similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco.—Hecho el análisis por M. R. HARDY, químico ponente de la Academia de Medicina de París, fué declarada esta agua la mejor de su clase, y del más perfecto durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diaz, analizando a los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún más abundantes, resulta que LA MARGARITA DE LOECHES es, entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico-magnésico, que son las más poderosas purgantes, y la única que contiene carbonato ferrico y magnésico, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares y es tal la proporción y combinación en que se hallan sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, meninges, riñón, ligeros rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas, que se expenden en todas las farmacias y droguerías principales de todas partes.
SU GRAN CAUDAL DE AGUA, de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BANOS abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Pedir prospectos y hojas clínicas, que se entregan gratis, Madrid, Jardines, 16, bajo derecha. Es tal su aceptación por sus grandes resultados terapéuticos, que en el último año se han vendido MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS.

LA FAVORITA

Agua higiénica para teñir el cabello y la barba; la mejor y más barata, sin nitrato de plata ni sustancia nociva, según comprueba su análisis. Destinamos 1.000 pesetas al que demuestre que en nuestro preparado existe dicho metal. Evita las enfermedades del cuero cabelludo no mancha la piel ni la ropa. Úsase con la mano o esponjita. Precio del frasco 850 pesetas. Único depósito en Madrid: M. Macfan, Caballero de Gracia, 30 y 32, entresuelo.
De venta en las principales perfumerías y peluquerías.
EXPORTACION A PROVINCIAS

BODEGA

Vinos finos de la Mancha, a 7 pesetas arroba de 16 litros
BARQUILLO, 45; TELEFONO 4.198.—MADRID

CHOCOLATES Y CAFES
COMPANIA COLONIAL
TAPIOCA, TES
50 RECOMPENSAS INDUSTRIALES
Depósito general
MAYOR, 18 Y 20, MADRID
TELEFONO 598

Agencia funebre
DE LOS HIJOS DE LA VIUDA DE CASTRO
7, Concepción Jerónima, 7
Entierros de todas clases.
30, TELEFONO, 10

RETRATOS
Uno solo, bien hecho, 25 céntimos.
Ampliaciones y reproducciones. Trabajo esmerado.
Se retrata todos los días desde las ocho de la mañana hasta las seis de la tarde, aunque esté nublado.
FUERTES, (fotógrafo)
20.—TETUAN—20
MADRID

RECOMENDAMOS
A todos los que visiten París, al Gran Hotel des Capucines, 27, Boulevard Saint-Marc, muy próximo al centro y cerca de la estación de España. Precios módicos. Se habla español y portugués.

FERNANDEZ IZQUIERDO
DENTICINA INFALIBLE. Salva a los niños en la época peligrosa de la dentición; caja, tres pesetas; certificada, tres pesetas cincuenta céntimos.
CALENTURAS. Toda clase de fiebres palúdicas: se curan infaliblemente con las Píldoras febrífugas, de Fernandez Izquierdo; caja para las benignas, tres pesetas, y para las rebeldes, seis pesetas. Por dos reales más se remiten certificadas. Sacramento, 2, farmacia, Madrid.
TOS FERINA. Se curan los niños que la padecen usando uno, o cuando más dos frascos, del Julepe antiferino, de Izquierdo, sin que haga falta otra medicina ni mudar de aire; frasco, tres pesetas cincuenta céntimos.
CONSTIPADOS Y TOSAS. Se curan en pocas horas con las Píldoras antiatacarras, de Fernandez Izquierdo; cajas de diez y veinte reales. Por dos reales más se remiten certificadas.
YOD-YUGLANS. El dentista en el hogar; se preservan y curan en el acto las afecciones incómodas y dolorosas de la boca, encías, dientes, oídos y muelas. Es infalible y no causa daño alguno; frasco, dos pesetas.
GRIETAS DE LOS PEGOS. Se curan en tres días, con la Pomada contra las grietas, de Izquierdo; frasco, dos pesetas.
TISIS PULMONAR. Se cura en primero y segundo periodo, y en bastantes casos del tercero, con el Vino creosolado, de Izquierdo; frasco, cinco pesetas.
HERPES Y ESCROFULAS. Se curan los humores de todas clases; miseria fisiológica, enfermedades y excesos, restos de sífilis, etc., etc., con el Jarabe de extracto de hojas frescas de nopal iodado; frasco, cuatro pesetas; Pomada, 2.
ESTOMACICO PANANQUIER. (Tópico parche). Cura la gastralgia, dispepsia, catarro del estómago; precio, 5 ptas.

ZARZAPARRILLA BORRELL
Esta preparación obtiene cada día mayor éxito por sus excelentes cualidades para combatir los humores herpéticos y sífilíticos, comezones de la piel, erupciones, granos, diviticos y cuantas afecciones dependen de la crasitud de la sangre. Su uso se ha generalizado tanto, que hoy día se toma como una simple bebida de refrescos que a todo conviene y a nadie perjudica.
MADRID: Farmacia BORRELL HERMANOS
Puerta del Sol, número 5
Exíjase en cada frasco la firma y fábrica de Borrell hermanos.

VINOS GENEROSOS
DE EXCELENTE MARCA
Se han recibido en el establecimiento de Nicolás Huerta, DOS HERMANAS, 13.
También se vende barrilería avinada y compra y venta de botellería. Especialidad en Coñac recibido de origen.
No confundirse.
DOS HERMANAS, 13

TONICINA DIGESTIVA. Cura la perturbación digestiva y la diarrea, las acedias, dispepsias y todas las afecciones molestas del estómago, vómitos de las embarazadas, etcétera; seguro y eficaz agente para abrir el apetito; caja, cinco pesetas. Se remite por cinco pesetas cincuenta céntimos; Sacramento, 2, farmacia.
ENFERMEDADES DE LA MUJER. Se curan las relaciones, irritaciones de la matriz, flujo, estreñimiento, erupciones, histerismo, dolores generales, inapetencia, etcétera, con el Anódoto ruso; frasco, cinco pesetas. Sacramento, 2, farmacia.
REFRESCO. La Esencia de Zarcaparrilla concentrada de Izquierdo, es el mejor y el más inocente atemperante y fluidificante, diurético y depurativo; frasco, una peseta.
ALMORRANAS. Se curan las más rebeldes en cuarenta y ocho horas con el Bálsamo antihemorroidal de P. Izquierdo; frasco, dos pesetas cincuenta céntimos; se remite a provincias por tres pesetas. Sacramento, 2, farmacia.
BLILOSOS. Se extingue la bilis y la acedia con la Magnesia doble antibiliosa de Izquierdo; frasco, dos pesetas.
PURGANTES. Las Píldoras salulfugas, de Fernandez Izquierdo, purgan suavemente y depuran la sangre de los herpéticos y mal humorados; caja, con 50 píldoras, tres pesetas. Por dos reales más se certifican.
MALES NERVIOSOS. Todas las afecciones nerviosas tienen por específico para curarse el Monohombrón de A. Cantor de Wurtz, que en Grajales preparada por P. Izquierdo, se usan con mucho éxito; caja, cinco pesetas.
ESTERILIDAD, RELAJACION. Nuestras bizmas tienen el privilegio de ser aceptadas por los médicos y las señoras, como inmejorables, porque siempre producen buenos resultados; precio, 6 pesetas.
DESAYUNO PANANQUIER. Es el Desayuno Pananquier una especie de lavado del estómago, que digiere y expulsa, sin ser Purgante ni vomitivo, los restos de alimentación no digerida y las mucosidades y saliva que caen en el estómago durante el sueño. Indispensable para curar los padecimientos del estómago y los catarros de las vías respiratorias; precio, 8 pesetas.
YOD-YUGLANDINA REGIA Y FERRUGINOSA DE PANANQUIER. Curación de las afecciones sostenidas por vicios humorales de la sangre, diabetes, enfermedades estomacales o corrosivas; escrofula; herpes, afecciones de la piel, etcétera; remedio de toda miseria fisiológica que arruina al individuo; frascos de cinco y seis pesetas.
SACRAMENTO, 2, FARMACIA.—MADRID

Tónico genitales del doctor Morales
Célebres píldoras para la completa y segura curación de la debilidad, aspermatocoria y esterilidad.
Cuentan veintiséis años de éxito y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas a 3 reales; caja y por correo.—Dr. Morales, Carrejas, 23, Madrid.

NUEVO RESTAURANT
(Situado en lo más céntrico de esta Corte)
CARRERA DE SAN JERÓNIMO, 18, PRINCIPAL
En este vistoso comedor encontrará el público en general economía, asco y buen servicio.
No equivocarse: (frente a la calle de Sevilla.)
OJEN REPUBLICANO
Exquisito licor digestivo. Píbase en café, ultramarino y establecimientos de bebidas.
DEPOSITO: Postigo de San Martín, 9, Madrid.

Para conservar la salud y curar las enfermedades
AGUAS MINERALES NATURALES DE CARABAÑA
Sales Sulfuradas, Sulfato Sódico, Hiposulfato
Base purgante, NaO, SO10; HO, gr. 227
Depurativa NaS gr. 00.499
UNICAS DE SU ESPECIE
INTERESA A TODOS SABER
1.º Que no existen otras Aguas sulfuradas sódicas que las de CARABAÑA.
2.º Que no exista tampoco ningún otro medicamento mineral de Aguas purgantes en explotación que el de CARABAÑA.
3.º Que los demás llamados minerales, son solamente aguas recogidas en pozos ó charcos, exhalaciones de terrenos salitrosos.
4.º Que en el manantial de CARABAÑA todo es público y todo el mundo puede aprovecharlo y tomar el Agua al nascer.
El más seguro y eficaz medicamento actual de uso a domicilio en bebida y lavatorio.
Purgantes, Depurativas, Antibiliosas, Antiherpéticas, Antiescorbuticas y Antisifilíticas.—Declaradas por la Génio Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.
LA SALUD DEL CUERPO INTERIOR Y EXTERIOR
Opinión favorable médica universal con 30 grandes premios, 10 medallas de oro y 8 diplomas de honor.
Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias, Europa, América, Asia, África y Oceanía.
Depósito general por mayor, R. J. Chavarrí, 87, Atocha, 87, Madrid.

TOS
La única preparación que hace desaparecer toda clase de tos a las 24 horas, son las acreditadas Pastillas Maravillosas de Dr. Blas, que se venden en las principales farmacias de España.
Depósito, Caballero de Gracia, 3, Madrid.
Farmacia abierta toda la noche

ZAPATERIA
LA MODA INGLESA
Hay numeroso surtido en obra de toda clase especialidad en calzado de campo y bota de reglamento.
16, FUENCARRAL, 16
MADRID

ESTÓMAGO
Los Estomacales débiles y habituales regulizan las digestiones perturbadas y por eso, hacen desaparecer la pesadez que sigue a las comidas, así como también las flatulencias, eructos y las alternativas de estreñimiento y diarrea. Aquellos enfermos del estómago, preocupados en su ánimo por el padecimiento digestivo, curarán prontamente y verán cambiar su carácter. La depresión de ánimo consecuencia de las tristezas inmutables, el mal humor constante, la misantropía de todas las horas, el genio irritable y la hipocandria consiguiente, desaparecerá a medida que gana terreno la curación y beneficio de los Estomacales del Instituto Aude. Se venden a 3 y 4 pesetas en las boticas, Hortaliza, 110, y M. García, Capellanes, 1 Madrid.

VENEREO-SIFILIS
Cura es inmediata con los remedios antiespéticos. Antiespéticos y purgantes para curar todo tipo de venéreo, gonorrea, gonorrea, etc. Antiespético Cooper, para la sífilis en todos sus periodos.
Precio 4 pesetas en las boticas, Hortaliza, 110, y M. García. Van por correo. Instituto Aude, Madrid.

NEURA Y GOTA
Para sanar el dolor en pocas horas tómense las Píldoras de Aude. Para prevenir nuevos ataques, sejarlos y curar la diatasis reumática, debe emplearse el Antirreumático Keyser; resultados siempre admirables, 10 y 4 pesetas en las boticas, Hortaliza, 110, y M. García, Madrid.

IMPOTENCIA
El Fluido Vital, Gotas Viriles, Globulos vitales y Perlas del Sereno (5, 6, 25 y 40 pesetas), son los únicos remedios bien informados por la razón sana de un pensador ilustre, para curar sin riesgo y con la mayor solidez, la impotencia, derrames nerviosos y demás desarreglos genitales, por abuso ó vejez. Son tónicos vigorosos y curan, aun cuando se haya ensayado otros remedios sin resultado positivo. Venta en las boticas, Hortaliza, 110, y M. García. Van por correo. Instituto Aude, Madrid.

CONSULTORIO MEDICO-QUIRURGICO INTERNACIONAL
Arenal, 1. Teléfono 788.

CLINICA DENTAL
Del Consultorio Médico-Internacional, Arenal, 1
Trabajos y operaciones de primera calidad a precios económicos; garantizando a los pacientes la más completa satisfacción.
Dentaduras artificiales desde 100 pesetas.
Dientes solos 5
Empastes 5
Orificaciones 20
En este Gabinete se encuentra de venta el acreditado elixir miento-piretrina para el dolor de muelas y preservación y conservación de la dentadura, y los polvos de Cora para la limpieza de la dentadura, y destrucción del asero; a 2 pesetas frasco de élixir y 2 pesetas caja de polvos.
Horas de consulta: de las 9 de la mañana a las 6 de la tarde. Operaciones sin dolor; por medio de todos los anestésicos conocidos.—Guardia médica permanente. Teléfono 788.

RESTAURANT SOTANO VENERAS, 6
Habiendo tomado a su cargo este establecimiento una sociedad de industriales de esta corte, ofrece al público un esmerado servicio permanente desde 150 pesetas cubierto en adelante y raciones a precios económicos, habiendo puesto al frente de la cocina un cocinero de los primeros de la corte.
Visítale y os convenceréis.
GRAN FABRICA MONTADA A VAPOR con todos los adelantos que se conocen. Única en Madrid. El público encontrará gran economía, comprando en esta casa, tanto en galerías y bastones para purifiers, como lavabos de todas clases y tamaños y demás objetos torneados. Se expenden a provincias, siendo el embalaje económico. Se remiten catálogos.
Calle de Hita, 8, Madrid
VALENTIN SANCHEZ
Compra y venta de sellos de Correos de España de los años 1850 al 1870, y monedas antiguas.—Dirigirse a M. Fernández.—Real, 19, Ciudad-Real.
Teléfono 102

Gran sastrería de Pedro Lorite
Primera casa en panas de todas clases, triados y patenes. Especialidad en el corte. Trajes de caza y campo, capotes de monte, mantas de viaje y un sin número de artículos que el comprador podrá ver. Precios arreglados y género de toda confianza.
No confundirse.
TOLEDO, 22 Y 24
(Esquina a la calle de Latoneros)

GUARDIA MEDICA PERMANENTE
Dirigido por ocho médicos especialistas de diferentes naciones. D.ª Arella Casavuti, especialista en las enfermedades de la matriz, y un dentista.
Especialidades de este centro: Inhalaciones de oxígeno, obtenidas por procedimientos puramente físicos en aparatos en España para el asma, la clorosis, anemia y debilidad.
Inhalaciones oxigenadas de guayacol, creosota y yodoformo para el tratamiento de las enfermedades de la faringe y los pulmones, bronquitis, laringitis catarral y granulosa y tuberculosis, laringe pulmonar. Vaporarios especiales para las enfermedades de la garganta, nariz, oídos y cuero cabelludo. Electricidad estática, farádica y dinámica, para las enfermedades nerviosas (parálisis) úlcera inveterada de la matriz, úlcera redonda del estómago, dispepsia atónica, tumores, infartos, artritis, y reumatismo. Baño eléctrico para las enfermedades medulares.
Horas de consulta: De 9 de la mañana a 7 de la tarde; de 9 a 10 y media gratis a los pobres.

MALES DE LA VEJIGA DE LA URINA
Curación pronta y radical con el empleo de las corrientes continuas, para los catarros crónicos de la vejiga, afecciones de la próstata, aspermatocoria, debilidad genital, orina con pesos, incontinencia, etc.
Tratamiento y curación pronta, segura y radical de las enfermedades sífilíticas venéreas.
CONSULTORIO MEDICO INTERNACIONAL
ARENAL, NÚM. 1
Jugos orgánicos Brow Squardiano, testicular, de sustancia gris y de la glándula tiroidea para combatir, la tisis, la neurastenia, mielitis, debilidad, tuberculosis; ataxia de 3 centímetros cúbicos a 5 pesetas.
Píldoras antiepilepticas Fuldemann, para la epilepsia, coque, baile de San Vito, mal de corazón. 8 pesetas caja.
Gotas antihistéricas Fuldemann para el histerismo, aura epileptica, bolo histerico, convulsiones, etc. 5 pesetas frasco.—Van por correo. Se consulta por cartas.

ACADEMIA VELOCIPÉDICA
39.—PASEO DE LAS DELICIAS—39
Gran centro velocipedico, con una preciosa pista de 800 metros, construido con arreglo a los adelantos modernos donde se puede aprender a montar y ejercitarse en velocidad, sin ponerse en ridículo en los pasos públicos, como hasta ahora se ha hecho, pudiendo salir de la ciudad pronto para aprender viajes.
La Academia está abierta de sol a sol, y sólo dista 11 metros de la puerta de Atocha, donde para el tranvía.
Depósito de velocípedos de las mejores marcas de todo el mundo.
15, ARENAL, 15.—MADRID

LA CONFIANZA LUNA, 11
Almacén el mejor surtido y más barato de Madrid. Mobiliario para todas las fortunas. Alquiler de mobiliarios completos.
LUNA, 11

OZONO, OZONO, OZONO
Las inhalaciones de este gas constituyen una buena medicación en el asma, bronquitis, tanto aguda como crónica, catarro pulmonar, tuberculosis, anemia, escrofulismo, debilidad, y en general todas las dependientes de lesiones de los aparatos respiratorio y circulatorio.
Este gas sólo lo producen en España los aparatos que poseen el Consultorio Médico Quirúrgico Internacional, Arenal, 1 Teléfono 788. Guardia médica permanente. Se remite a domicilio al precio de 5 pesetas saca de 20 litros por una inhalación.
NOTA. El Consultorio pone a la disposición de los señores médicos el Hemato-espectroscopio de Henocque, para que analice la sangre antes y después de las inhalaciones para apreciar así, científicamente, el aumento de la hemoglobina y la oxihemoglobina, acusando con ello la mejoría del enfermo.

CONSULTORIO MEDICO INTERNACIONAL
ARENAL, NÚM. 1
Jugos orgánicos Brow Squardiano, testicular, de sustancia gris y de la glándula tiroidea para combatir, la tisis, la neurastenia, mielitis, debilidad, tuberculosis; ataxia de 3 centímetros cúbicos a 5 pesetas.
Píldoras antiepilepticas Fuldemann, para la epilepsia, coque, baile de San Vito, mal de corazón. 8 pesetas caja.
Gotas antihistéricas Fuldemann para el histerismo, aura epileptica, bolo histerico, convulsiones, etc. 5 pesetas frasco.—Van por correo. Se consulta por cartas.

PATRIA Y REPUBLICA

Union Republicana -- Federacion Iberica
Procedimiento Revolucionario
suscripciones -- Pagos adelantados
En Madrid, un mes. 1 peseta
Provincias y Ultramar, trimestre. 3
Ultramar y naciones convencidas en el
estado postal, semestre. 18
Este mismo plazo en las naciones no con-
venidas. 30
Número suelto 25 céntimos

El Ideal

(UNIDO CON "EL NUEVO COMBATE")

La correspondencia se dirigirá en esta forma: EMILIO PRIETO VILLARREAL, Capellanas, 1, segundo, Madrid

MORALIDAD Y JUSTICIA

Respeto a la legalidad republicana
Carlos Bourdieu
PRECIOS DE ANUNCIOS
En la segunda plana, la línea
En la tercera...
En la cuarta...
Anuncios de preferencia en los ladillos
del folleto.
Número atrasado.
25 ejemplares 75 céntimos

POR LA IDEA

LA LUCHA ETERNA

Nada nos sorprende ya bajo este régimen político, hediondo y putrefacto; los reyes y sus sectarios nos tienen acostumbrados a todo género de miserias, vicios y concupiscencias; vivimos rodeados de ladrones por todas partes, y es natural que con elementos tales ocurran cosas como las que hoy leemos en la prensa.

LOS NUEVOS REALISTAS

¡Qué vergüenza! Aguilera dictando disposiciones desde su ministerio para que los gobernadores de las provincias enclavadas en el trayecto que debía recorrer el Sr. Salmorón, impidieran las manifestaciones que sus correligionarios quisieran hacerle.

EL DR. ESQUERDO EN IRUN

En otro lugar de este número verán nuestros lectores la reseña del meeting que nuestro excelente amigo y correligionario don José María Esquerdo ha presidido en Irun. Y véase cómo, cuando se quiere propagar la idea republicana, se propaga.

JUSTICIA MONÁRQUICA

Son muchas las cartas que recibimos de provincias preguntándonos por el estado de la querrela interpuesta por el Sr. González Flori contra el exministro D. Venancio, y manifestando extrañeza por la actitud en que se han colocado, respecto al asunto, los tribunales de justicia.

POLÍTICA

El Consejo de ayer -- La nota ofi- ciosa -- Crisis planteada -- Sa- gasta contenta -- Los cu- biosos

Cuando los ministros entraban ayer en el Consejo, decían que no iba a tratarse más que de la resolución de expedientes, y eso mismo continuaron diciendo a la salida. Pero, a pesar de esto, lo cierto, según todas las señales, que algo grave debió ocurrir en el Consejo, cual es el planteamiento de la crisis.

EL DR. ESQUERDO EN IRUN

En otro lugar de este número verán nuestros lectores la reseña del meeting que nuestro excelente amigo y correligionario don José María Esquerdo ha presidido en Irun. Y véase cómo, cuando se quiere propagar la idea republicana, se propaga.

JUSTICIA MONÁRQUICA

Son muchas las cartas que recibimos de provincias preguntándonos por el estado de la querrela interpuesta por el Sr. González Flori contra el exministro D. Venancio, y manifestando extrañeza por la actitud en que se han colocado, respecto al asunto, los tribunales de justicia.

POLÍTICA

El Consejo de ayer -- La nota ofi- ciosa -- Crisis planteada -- Sa- gasta contenta -- Los cu- biosos

Cuando los ministros entraban ayer en el Consejo, decían que no iba a tratarse más que de la resolución de expedientes, y eso mismo continuaron diciendo a la salida. Pero, a pesar de esto, lo cierto, según todas las señales, que algo grave debió ocurrir en el Consejo, cual es el planteamiento de la crisis.

EL DR. ESQUERDO EN IRUN

En otro lugar de este número verán nuestros lectores la reseña del meeting que nuestro excelente amigo y correligionario don José María Esquerdo ha presidido en Irun. Y véase cómo, cuando se quiere propagar la idea republicana, se propaga.

JUSTICIA MONÁRQUICA

Son muchas las cartas que recibimos de provincias preguntándonos por el estado de la querrela interpuesta por el Sr. González Flori contra el exministro D. Venancio, y manifestando extrañeza por la actitud en que se han colocado, respecto al asunto, los tribunales de justicia.

POLÍTICA

El Consejo de ayer -- La nota ofi- ciosa -- Crisis planteada -- Sa- gasta contenta -- Los cu- biosos

Cuando los ministros entraban ayer en el Consejo, decían que no iba a tratarse más que de la resolución de expedientes, y eso mismo continuaron diciendo a la salida. Pero, a pesar de esto, lo cierto, según todas las señales, que algo grave debió ocurrir en el Consejo, cual es el planteamiento de la crisis.

EL DR. ESQUERDO EN IRUN

En otro lugar de este número verán nuestros lectores la reseña del meeting que nuestro excelente amigo y correligionario don José María Esquerdo ha presidido en Irun. Y véase cómo, cuando se quiere propagar la idea republicana, se propaga.

JUSTICIA MONÁRQUICA

Son muchas las cartas que recibimos de provincias preguntándonos por el estado de la querrela interpuesta por el Sr. González Flori contra el exministro D. Venancio, y manifestando extrañeza por la actitud en que se han colocado, respecto al asunto, los tribunales de justicia.



DURO CON ELLOS!

El alcalde, señor conde de Romanones, impuso ayer una multa de cinco pesetas a un diputado a Cortes que se obstinó en viajar en la plataforma de un tranvía del Norte, hallándose con él, así como el coche, por el número de viajeros excedidos en el reglamento.

Señor alcalde mayor:

Permita que con respeto diga que es usted un sujeto bellísimo, mi señor. Porque es su energía tal, que a algunos no les resulta; a Dios pone usted una multa, aunque sea concejal. Para usted los senadores son unos simples mortales, igual que los concejales, ó como los aguadores.

Duro con él, Romanones!

múltiple usted en seguida; no tenga usted compasión, ni repare usted en los modos, hasta conseguir que todos cumplan con su obligación. Que un senador vitalicio se burla de su excelencia, y no paga la licencia, múltiple usted, sin perjuicio de entablar la necesaria reclamación, con la sola idea de huir la inviolabilidad parlamentaria.

Que, estando lleno, montó en un coche del tranvía uno de la mayoría,

multa al canto, y se acabó. Que entiendan esos señores que, ante la ley, son iguales ministros y concejales, diputados y aguadores.

Santiago Oria.

Si mis criados estuvieran aquí... es echarían a puntapiés, dijo Scipion con ademán resuelto.
En vez de echar su moneda a nuestros pies Scipion la tiró a la cara de Bamboche, y le dió en el pecho.
En aquel momento sonó un violento trueno, y casi al mismo tiempo gritó Bamboche, acercándose al aya, pálido de rabia, y con ojos amenazadores.

tes locuras... Todo lo que por vosotros puedo hacer... es de...
Aquí se interrumpió el aya, pues se le presentaba una buena ocasión de enseñar prácticamente la caridad a sus educandos: sacó, pues, el bolsillo, cogió con gravedad tres medios francos, y dando uno de ellos a cada niño de los que a su guarda estaban encomendados, dijo compungido:
Ya veis, amados míos, qué diferencia tan grande existe entre vosotros y esos miserables chicos; debéis tener buen corazón y compadeceros de ellos; dadles esos diez sueldos a cada uno, y además pueden comerse los restos de la merienda.

rito (y me volví hacia Scipion) de mí... este otro de mi camarada, y esta señorita tan guapa... de nuestra com- pañía; no os arrepentiréis.
¡Oh! ya se ve que no, señorita... dijo Basquine, mirando en ademán de súplica a Regina, de quien yo temo poco apartaba la vista, pues de cerca me parecía todavía más deslumbradora su belleza, y me turbaba hasta lo más profundo.
¡Bah! respondió el aya, encogiéndose de hombros y haciendo malindres de desprecio: eso es un disparate; no os conocemos... no sabemos absolutamente quién sois.
¿Y queréis que estos señoritos y la señorita supliquen a sus padres se encarguen de vosotros? ¿Acaso es esto posible?
Somos tres niños... muy desgraciados, dijo Bamboche con voz penetrante... muy dignos de lástima... sí tal.
Por Dios, señora... ya habéis oído lo que ha dicho Martin; que cada señorito se encargue de uno de nosotros; ¡son tan ricos!... ¡tan felices!... Nada les cuesta, y mañana tendrán unos amigos... unos hermanos... que se dejarán matar por ellos.

¡Qué bestia es ese grandullón! dijo Scipion. ¿Pues no me pregunta si he tenido hambre y frío?
Advertí que temblaba la mandíbula de Bamboche, como le sucedía siempre que reprimía sus ímpetus naturales, pero permaneció quieto.
Regina era la única que parecía estar conmovida; y así en el estado en que se encontraba...

¡Qué bestia es ese grandullón! dijo Scipion. ¿Pues no me pregunta si he tenido hambre y frío?
Advertí que temblaba la mandíbula de Bamboche, como le sucedía siempre que reprimía sus ímpetus naturales, pero permaneció quieto.
Regina era la única que parecía estar conmovida; y así en el estado en que se encontraba...